



HISTORIA DE LA ENTRADA, COPAN.

La Entrada es una ciudad, cabecera del Municipio de Nueva Arcadia, en el Departamento de Copan, en la Republica de Honduras.

La Ciudad de La Entrada, encontrada en “El Valle La Venta”, fue poblado en el siglo XVIII por trabajadores de la Hacienda “Santa Efigemia” situada en Nueva Arcadia, dicha comunidad



aparece en el censo colonial llevado a cabo en 1731. El Gobierno Hondureño emitió Decreto Gubernamental en fecha 3 de junio de 1835, en el cual rezaba entre otras cosas, que... los poblados con menos de mil habitantes, que no tuvieran ejidos municipales y denunciare sus



tierras baldías, se les dará gratis una legua en cuadros y los pueblos que tengan mil quinientas arriba se les dará dos leguas. Es así como el pueblo fue creciendo y ganando popularidad que la antañona Nueva Arcadia que aún tenía la sede Municipal, que no tardo en retirársela debido a lo ordenado en la Constitución Política del Estado de Honduras en 1839, que en su artículo 93

expresaba; Habrá Municipalidad en todas las cabeceras de parroquia y en todos los pueblos que tengan quinientas almas reunidas en cien casas.

El Poder Ejecutivo de Honduras emitió el 1 de julio de 1961 decreto No. 361 ordenado al titular de la Secretaría de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública, que llevase a cabo el traslado de la Cabecera Municipal de Nueva Arcadia, a La Entrada, mismo que se realizó el 1 de octubre de 1961 en respuesta de a la solicitud de los habitantes.





Resolución No. 361 por tanto: El Presidente Constitucional de La República en una de las facultades que le confiere la Ley, y haciendo aplicación del artículo segundo numeral 3 y 6 del decreto de Ley No. 8 del veinticuatro de diciembre de mil novecientos cincuenta y cuatro y del artículo 2 de La Ley de Municipalidades y del régimen político resuelve: Designar como nueva Cabecera Municipal a la Aldea de La Entrada lugar donde deberá ser trasladada la sede de las autoridades civiles a partir del 1 de julio del correspondiente año por ser el lugar del término Municipal que reúne mejores condiciones políticas como económicas y geográfica para su administración de conformidad con la solicitud elevada al Supremo Poder Ejecutivo, por la mayoría de los vecinos del Municipio de Nueva Arcadia, Notifíquese.

En el Transcurso del tiempo han demostrado que la actitud asumida por la mayoría de los Vecinos de Nueva Arcadia respecto al cambio de la Cabecera Municipal fue sabia y por lo tanto una decisión histórica que debe ser aplaudida y reconocida por las generaciones que hoy están gozando del desarrollo como consecuencia del trabajo permanente y honrado de sus hombres y mujeres.



La Entrada recibió el Título de Ciudad mediante decreto legislativo No. 213-93 con fecha de octubre de 1993. La Solicitud fue realizada por el Alcalde Municipal en funciones Eduardo Flores Calderón y presentado la exposición de motivos ante el Congreso Nacional de

Honduras por el Diputado por Copan, el Licenciado Octavio Bueso Pineda.

La Ciudad de la Entrada, cuyo perímetro urbano es de 52.09 kilómetros cuadrados está situada en la cabecera Sur del “Valle la Venta”, al pie de los cerros Anillal, y San Diego, los más altos del Municipio.



**MUNICIPALIDAD DE NUEVA ARCADIA
LA ENTRADA COPÁN
Tel. (504)2661-2449 / 2661-2251**



Acerca del origen del nombre de esta región está la versión Autorizada del Ing. Julio Fasquelle quien detalla que La Entrada, primero se llamó Las Alsacias y lo relata así: Yo creo que mi abuelo, Dr. Henry Fasquelle, Francés de nacimiento, le puso de nombre Las



Alsacias a algún sitio de su hacienda, en memoria de la provincia de ALSACIA LORENA que había sido exigidas como botín de guerra por Alemania en la guerra de Franco Prusiana de 1,876, este nombre se le grabo a la gente y es posible que ese sea su origen.



Sobre el nombre de La Entrada, Don Julio continúa diciendo: Hay 2 Opciones: Los viajeros que venían de Santa Rosa hacían San Pedro, decían: "Aquí en La Entrada a la Selva y a los lodazales". Los viajeros que venían de San Pedro Sula hacia Santa Rosa, Copan, decían "Aquí es la entrada a los cerros y el camino quebrado ¡Sabe Dios!

La construcción de la carretera internacional se inició en 1,948 siendo el presidente el Doctor Juan Manuel Gálvez. Esta carretera estaba siendo dirigida por el Ingeniero Chalo Luque hasta llegar a La Grita, montaña en la cual tenía su campamento, quien fue sustituido por el Ingeniero Paredes. Llegando hasta el barrio El Dorado muchas personas eran citadas para trabajar en la construcción de la carretera y obtener la viabilidad, era un requisito donde trabajan cuatro días para pagar su fondo y así obtenían su tarjeta, lo que ahora se llama Solvencia Municipal. Otras personas como Don Sabas Mejía, Don Cirilo Fuentes, etc. Trabajan haciendo La Trocha, votaban troncos de árboles de Guanacaste, ceiba y otros de 6 pies de diámetro, ganado L.0.60 diarios.





Ubicación Geográfica.

La ciudad de La Entrada geográficamente se localiza entre los 15°11`latitud Norte y los 88°38` y 88°47`longitud Oeste.

En el sector de La Entrada se presenta la intercepción de dos vías de suma importancia para el Municipio, ya que intercomunica a Copan Ruinas, Santa Rosa de Copan y San Pedro Sula.

Límites Geográficos.

Al Norte:

Limita con el Municipio de Macuelizo, Santa Bárbara y; el Municipio de Florida, Copan.

Sur.

Limita al Sur con el Municipio de San Nicolás, copan.

Este.

Limita al Este con el Municipio de Protección, Santa Bárbara.

Oeste.

Limita al Oeste con el Municipio de La Jigua, Copan y el Municipio de Florida, Copan.



EDUCACIÓN

Considerando que es función esencial del Estado Hondureño garantizar la educación laica, gratuita, sin discriminación de ninguna naturaleza y vinculada al proceso de desarrollo económico y social del país, La entrada no es la excepción, por ello la historia de la comunidad registra como un hecho de gran relevancia la creación de Jardines de niños, escuelas primarias, academias, institutos, y escuelas técnicas que a continuación se enumeran algunas de ellas:

Escuela Ramón Villeda Morales y Jardín de niños Amílcar Ascencio en el Barrio el dorado;

Escuela 15 de septiembre y Jardín de niños Erasmo Aquino en el Barrio Morazán;



**MUNICIPALIDAD DE NUEVA ARCADIA
LA ENTRADA COPÁN
Tel. (504)2661-2449 / 2661-2251**



Escuela “Daniel Cruz Berrios” y Jardín de niños “Ramón Villeda Morales” en el Triángulo;
Escuela “Rodrigo A. Castañeda” y Jardín de niños “Elvia A. Valle” en el Barrio Miraflores;
Escuela “Francisco Morazán” y Jardín de niños “Ángel Zúñiga Huete en el Barrio Suyapa;
Escuela Oficial “La Panorámica” y Jardín de niños en el Barrio Bellavista;
Jardín de niños “Marcelino Pineda López” en Barrio la Joya
Instituto Vocacional “Eusebio Castillo” en Col. Villa Bosques de Copán
Instituto “Bernardo Galindo y Galindo” y el ISEMED, en Monte Sinaí, Barrio San José
Centro Asociado al Sistema Universitario de Educación a Distancia No. 17 (CASUED No. 17).

También se crean instituciones de educación privadas como son:

Instituto de Bachillerato en Ciencias Computacionales (IBCC)

Instituto Tecnológico en Computación (INSTEC)

Instituto Tecnológico Valle

Escuela y Jardín Bilingüe “El Buen Futuro”

Sendero Infantil y Liceo Mesoamericano

Existen también, varias academias de Corte y Confección y, Salas de Cultura de Belleza, así mismo, en La Entrada se ubica la Dirección Distrital de Educación # 3.

SALUD

La ciudad de La Entrada, cuenta con Centro de Salud con Medico y Oftalmólogo “Jesús H. Medina” y, apoyan el sector salud clínicas privadas como “Zamora Madrid”, “Dubón Bustamante”, del Dr. Obed Rivera, CEMED, existiendo también, algunas clínicas odontológicas y varias farmacias como “La Milagrosa”, “San Carlos”, “Dubón”, “la Popular”, “Madrid”, “El Buen Samaritano”, “Valle” y “Santa Isabel” entre otras.



MEDIOS DE COMUNICACIÓN

La Entrada cuenta con amplios y avanzados medios de comunicación masivos como son la radio, la televisión, teléfono, fax y servicios de computación e Internet. Entre las emisoras de radio se encuentran Radio Sideral, Estéreo Roca, Radio Inspiración, Estéreo Sol, Radio Cultural y Estéreo Felicidad. Existe una compañía de cable “Cablemar” cuyo propietario es el Señor Domingo Rodríguez. Existen también, cinco canales de televisión locales: canal 23 católico, canal 8, T. V. maya canal 2, Telemas Canal 13, y canal 21 evangélico.

INSTITUCIONES PÚBLICAS



La Entrada cuenta con varias instituciones públicas que brindan a sus habitantes todo tipo de servicios entre ellos está La ENEE, Juzgado de Letras, Ministerio Público, SANAA, Y Hondutel



ORGANIZACIÓN SOCIAL

Actualmente existen: familias de Plan en Honduras, Desarrollo Integral Alternativo (DIA), Grupo Menonita “Acción Social”, Consejo de Desarrollo Local (CODEL), Consejo de Desarrollo Municipal (CODEM), Asociación de Desarrollo Integral Agroforestal (ADIAC), Asociación de Desarrollo Integral de Honduras (OIDH), Asociación Nacional de Mujeres Campesinas de Honduras (ANAMUCH), Programa de Escuela Saludable (PES), Consejo para el Desarrollo Integral de la Mujer campesina (CODIMCA), Fundación para el Desarrollo de la Entrada Copan (FUNDELEC), Comités Deportivos y organizaciones religiosas.

LA FERIA DE LA ENTRADA, COPÁN.

En la Ciudad de La Entrada, Nueva Arcadia, Copán, las costumbres son diversas por lo que a sus habitantes se les considera como conservadoras y cultas. Antiguamente, cuando llegaba el momento de celebrar la feria de La Entrada y Nueva Arcadia, enviaban a un emisario que le llamaban (Titanti), a este personaje lo vestían muy bien y lo adornaban con flores, hacían lo mismo con el caballo que montaba, así llevaba una nota anunciando que dentro de ocho días se celebraría la feria, por los lugareños era bien recibido con comida y bebidas



**MUNICIPALIDAD DE NUEVA ARCADIA
LA ENTRADA COPÁN
Tel. (504)2661-2449 / 2661-2251**



embriagantes (chicha), cuando regresaba bien borracho hacia entrega de la contestación a la capitanía, que era la persona que dirigía la feria. En La nota anunciaba el encuentro de los patrones de cada parroquia, San Pedro y San Antonio quienes al encontrarse en la Quebrada de Gualjoco se saludaban reventando cohetes y bombas, a continuación, los trasladaban con música hasta llegar al templo. (Mi Municipio)


Alexis Baide
ALEXIS ALEJANDRO BAIDE
DIGITALIZADOR